

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

ЯН СЮЭИН

**ПРЕЦЕДЕНТНЫЕ ТЕКСТЫ КАК СРЕДСТВО
ФОРМИРОВАНИЯ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ КОМПЕТЕНЦИИ
ИНОСТРАННЫХ СТУДЕНТОВ-ФИЛОЛОГОВ**

Аннотация к магистерской диссертации
Специальность 1 08 80 02 «Теория и методика обучения и
воспитания» (в области языкознания)

Научный руководитель:
Царева Ольга Ивановна,
кандидат педагогических
наук, доцент

Минск, 2022

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ян Сюэин

Прецедентные тексты как средство формирования профессиональной компетенции иностранных студентов-филологов

Ключевые слова: МЕТОДИКА ПРЕПОДАВАНИЯ; РКИ; РУССКАЯ ЛИТЕРАТУРА; ПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ТЕКСТ; «ГОРЕ ОТ УМА»; ПРЕЦЕДЕНТНЫЙ ФЕНОМЕН; ПРЕЦЕДЕНТНОЕ ВЫСКАЗЫВАНИЕ; ПРЕЦЕДЕНТНОЕ ИМЯ; КОМПЕТЕНЦИЯ.

Предмет исследования: прецедентные тексты.

Объект исследования: методика изучения прецедентных текстов иностранными студентами-филологами.

Цель магистерской диссертации: рассмотреть в теоретическом и практическом аспекте проблему изучения прецедентных текстов; на примере комедии А. С. Грибоедова «Горе от ума» выявить и описать условия эффективного использования прецедентных текстов в обучении иностранных студентов-филологов.

Методы исследования: теоретические и эмпирические методы исследования (анализ и систематизация научной и научно-методической литературы; педагогический эксперимент; метод контекстуального анализа; описательный метод; статистический метод.

Элементы научной новизны: специфика изучения прецедентных текстов в рамках историко-литературного курса, читаемого иностранным студентам-филологам.

Теоретические положения и фактический материал могут использоваться для дидактико-методического обеспечения курса методики преподавания литературы, а также в ходе педагогической практики для разработки студентами уроков по творчеству А. С. Грибоедова.

Магистерская диссертация состоит из введения, 2 глав, заключения и списка источников (53). Объем – 50с.

SUMMARY

Precedent texts as a means of forming the professional competence of foreign philology students

Keywords: TEACHING METHODS; RUSSIAN-AS-A-FOREIGN-LANGUAGE; RUSSIAN LITERATURE; PRECEDENT TEXT; "WOE FROM WIT"; PRECEDENT PHENOMENON; PRECEDENT STATEMENT; PRECEDENT NAME; COMPETENCE.

Subject matter of research: precedent texts.

Scope of research: methodology for the study of precedent texts by foreign philology students.

Purpose of master's thesis: to consider in a theoretical and practical aspect the problem of studying precedent texts; to identify and describe the conditions for the effective use of precedent texts in teaching foreign philology students using the comedy "Woe from Wit" by A.S. Griboyedov as an example.

Research methods: theoretical and empirical research methods (analysis and systematization of scientific and scientific-methodical literature; pedagogical experiment; contextual analysis method; descriptive method; statistical method.

Elements of scientific novelty: the specifics of studying precedent texts within the framework of the historical and literary course read to foreign philology students.

Theoretical statements and facts can be used for didactic and methodological support of the course of literature teaching methods, as well as in the teaching practice course for students to develop lessons on the work of A.S. Griboyedov.

The master's thesis consists of an introduction, 2 chapters, a conclusion, a list of references (53). Length – 50 pages.